
 

UNIONE DEI COMUNI 
“PLATANI – QUISQUINA - MAGAZZOLO” 

(Bivona – Cianciana - San Biagio Platani e Santo Stefano Quisquina) 

 

 

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO DELL’UNIONE 

 

N. 13  Del 03/11/2023 

 

 
 

 

Oggetto: Gravi danni provocati dalla grandinata del 23.09.2023 nel Comune di San 

Biagio Platani. SEDUTA APERTA. 

 

 

L'anno DUEMILAVENTITRE (2023) il giorno TRE del mese di NOVEMBRE alle ore 19,00 e 

seguenti, nel Comune di San Biagio Platani, nella sala delle adunanze consiliari, in seguito a 

determinazione del Presidente del Consiglio, il Consiglio dell’Unione dei Comuni, si è riunito in 

seduta urgente e aperta in 1ª convocazione. 

 

n. 

ord 

Cognome e nome Comune di appartenenza Presente Assente 

1 Butticè Nicole San Biagio Platani X  
2 Lo Piparo Tiziana San Biagio Platani X  
3 Savarino Federica Oriana San Biagio Platani X  
4 Chiaramonte Antonio Bivona X  
5 Cutrò Giuseppe Bivona X  
6 Puzzo Balluzzo Giorgia Bivona  X 
7 Milioto Felice Cianciana X  
8 D’Angelo Massimo Cianciana X  
9 Curaba Liborio Giuseppe Cianciana  X 

10 Cacciatore Salvatore  Santo Stefano Quisquina X  
11 Dolcimascolo Patrizia Santo Stefano Quisquina X  
12 Pensato Fabiola Santo Stefano Quisquina X  
  TOT. 10 2 

 

Partecipano alla seduta: 

la Dr.ssa Maria Cristina Pecoraro, Segretario dell’Unione, che redige il presente verbale. 

Sono presenti l’On. Carmelo Pace, il Sindaco del Comune di San Biagio Platani, Di Bennardo 

Salvatore e il Sindaco del Comune di Santo Stefano Quisquina, Francesco Cacciatore.  

Assume la presidenza il Presidente del Consiglio dell’Unione Savarino Federica Oriana; 

 

Vengono nominati scrutatori: Milioto – Butticè – Lo Piparo. 

 

 



VERBALE DI ADUNANZA 

La Presidente Federica Savarino introduce il punto all’OdG; saluta e ringrazia i presenti e, in particolare, 

l’On. Carmelo Pace che, al pari degli altri deputati agrigentini all’ARS, è stato invitato a prendere parte alla 

odierna seduta aperta del Consiglio dell’Unione. Cede, pertanto, la parola, al Sindaco del Comune di San 

Biagio Platani.  

 

Il Sindaco del Comune di San Biagio Platani Di Bennardo, ringrazia l’On. Pace, il Sindaco del Comune 

di Santo Stefano Quisquina Cacciatore e i Consiglieri presenti e augura buon lavoro alla neopresidente eletta. 

Ricorda che in data 12.10.2023 si è tenuto un primo Consiglio dell’Unione in seduta aperta e, in 

quell’occasione, l’organo di indirizzo ha deciso di convocare una seconda seduta, invitando la deputazione 

regionale, quale atto propedeutico all’audizione in Commissione Attività Produttive all’ARS. Il Comune di 

San Biagio si è tempestivamente attivato: abbiamo chiesto lo stato di calamità naturale. L’eccezionale 

grandinata del 23.09.2023, infatti, ha azzerato la produzione di pistacchi e di olive non solo per l’anno in 

corso ma anche per l’avvenire. Ha danneggiato i tetti delle case, i pannelli fotovoltaici e le automobili. Fa 

presente che sono pervenute al Comune di San Biagio Platani 130 domande di risarcimento danni e che fra 

pochi giorni si saprà  con esattezza l’ammontare dei danni. 

 

Il Sindaco del Comune di Santo Stefano Quisquina  Cacciatore, avuta facoltà di intervento,  augura buon 

lavoro alla neo Presidente del Consiglio dell’Unione con l’auspicio che possa proseguire nel percorso di 

rilancio dell’Unione e, in collaborazione con l’organo esecutivo, individuare altri interventi strategici. Anche 

il Sindaco Cinà ha dato la disponibilità per redigere un documento programmatico. La normativa va nella 

direzione dell’associazionismo comunale. 

Sottolinea che il tema odierno è stato illustrato dal Sindaco di San Biagio Platani e i Sindaci dei Comuni 

aderenti all’Unione hanno dato piena disponibilità per una forte azione congiunta. 

Fa presente che anche il territorio di Santo Stefano Quisquina è stato interessato da un grave evento: un 

incendio di vaste dimensioni.  

Ringrazia l’On. Pace che dimostra la vicinanza al territorio. Oggi stiamo vivendo un’emergenza climatica, 

passiamo dai 40 gradi alle alluvioni. San Biagio Platani ha vissuto in poche ore il disastro. Questi problemi si 

aggiungono allo spopolamento e all’isolamento viario e strutturale, all’assenza di servizi sanitari e al 

ridimensionamento scolastico. 

Riprendendo un concetto già esposto nello scorso consiglio, ritiene che non ci si debba limitare a  richiedere 

il riconoscimento dello stato di calamità naturale che è una misura tampone. Invita ad andare oltre le 

appartenenze politiche e, insieme alla Deputazione agrigentina, trovare soluzioni a medio e lungo termine e 

trovare una strategia di sviluppo del territorio: le zone Franche Montane, con interventi di fiscalità agevolata, 

potrebbero costituire una buona opportunità; anche la SNAI e l’Unione dei Comuni possono rappresentare 

importanti opportunità di sviluppo.  

In conclusione dice che bisogna puntare ad un intervento organico e cercare di avere agevolazioni fiscali per 

le aziende con la prossima legge di bilancio regionale.  

 

La Presidente Savarino invita l’On. Carmelo Pace a prendere la parola. 

 

L’On. Carmelo Pace augura alla neo Presidente un buon lavoro. Ringrazia i “colleghi sindaci” Di Bennardo 

e Cacciatore, facendo rilevare che – essendo stato per diversi anni sindaco di Ribera – continua a sentirsi più 

sindaco che deputato regionale, conoscendo bene le responsabilità connesse alla carica di primo cittadino. 

Rileva, inoltre, la scarsa presenza sul territorio dei colleghi deputati, prendendo atto che alcuni cittadini 

presenti hanno comunicato l’imminente arrivo dell’On. Michele Catanzaro che si scusa per il ritardo.  

Sottolinea che già il 23 settembre scorso - subito dopo la grave grandinata - si erano sentiti con il Sindaco Di 

Bennardo, lo aveva rassicurato giaccché l’evento calamitoso non ha provocato vittime e subito ci si è messi 

in contatto con la Protezione Civile Regionale e con l’Assessore Sammartino. Assume l’impegno di seguire 

la pratica con molta attenzione sia presso il Dipartimento di Protezione Civile sia con l’Assessore 

all’Agricoltura. 

Ricorda ai presenti la che il ruolo del Sindaco è di trincea, di grande rischio e responsabilità: “il sindaco è il 

più esposto e meno corrisposto”. 

Porta il saluto del Parlamento Regionale al sindaco di San Biagio Platani e agli altri sindaci dell’Unione, 

sottolineando “le istanze dei sindaci sono le mie istanze” e si impegna a dare risposte con la prossima legge 

finanziaria, ricordando che i trasferimenti ai comuni negli ultimi anni si sono sensibilmente ridotti e, in 

queste condizioni se la Regione non interviene, molti Comuni, anche virtuosi, andranno in default. 

Si scusa con il Consiglio e con i presenti per non potersi intrattenere oltre per impegni assunti in precedenza. 

Saluta e alle 19:30 esce dall’Aula. 

 



Il Consigliere Massimo D’Angelo, chiesta e ottenuta la parola, si unisce agli auguri di buon lavoro alla 

Presidente neo eletta. Ringrazia l’On. Pace per la sua presenza e per l’impegno assunto. Dichiara: parlo in 

qualità di consigliere dell’Unione e abitante di questo territorio. Ci sentiamo un’unica comunità, rivestiamo 

un ruolo istituzionale nei cui confronti talvolta siamo stati critici. Esprime solidarietà a chi ha subito danni, 

soprattutto ai produttori, essendo stato compromesso il raccolto per quest’anno e anche per gli anni futuri.  

Ricorda che qualche anno fa si è tenuto un consiglio aperto a Cianciana per fatti accaduti ad Alessandria 

della Rocca ma, purtroppo, le richieste che sono emerse da quell’adunanza non hanno avuto alcun seguito. 

In conclusione, chiede ai colleghi Consiglieri di vigilare al fine di evitare che siano solo parole. 

 

Alle 19:30 entrano in Aula l’On. Michele Catanzaro e il Segretario Provinciale del Partito Democratico 

Simone Di Paola. 

 

La Presidente del Consiglio Savarino ringrazia per la presenza l’On. Catanzaro e il segretario PD Di Paola 

e invita al tavolo della presidenza il deputato regionale. 

 

L’On. Michele Catanzaro ringrazia per l’invito e si scusa per il ritardo. Premette che i ristori per gli eventi 

calamitosi negli anni passati non sono arrivati o sono arrivati con grande ritardo e in misura molto ridotta.  

Comunica di avere fatto un’interrogazione parlamentare sul problema all’odg del Consiglio dell’Unione: la 

grave grandinata che il 23 settembre scorso che ha colpito San Biagio Platani.  

Pone l’accento su alcune gravi criticità di sistema: è stato un errore l’abolizione delle Provincie, ma se il 

Governo Regionale avesse dato seguito alle lezioni di 2° grado ci sarebbero amministratori e non 

commissari. Inoltre, la riforma delle Province rischia di essere monca se la Regione non prevede le 

necessarie risorse finanziarie.  

Affronta il problema del ridimensionamento scolastico e dà atto che il TAR ha dato ragione ai piccoli 

comuni.  

 

La Presidente del Consiglio dà lettura del documento già approvato dal Consiglio del Comune di San 

Biagio Platani in occasione della precedente seduta. 

 

Il Sindaco Cacciatore, a nome dell’esecutivo, manifesta di condividere pienamente il documento 

  

La Presidente del Consiglio, prima di mettere ai voti il documento, sottolinea che il nostro territorio, 

essendo in un’area marginale, con gravi problemi di sviluppo, deve essere maggiormente attenzionata. 

IL CONSIGLIO  DELL’ UNIONE 

 

Con votazione unanime, accertato e proclamato dal Presidente con l’assistenza degli scrutatori, che ha dato il 

seguente esito:  

 

Con voti Favorevoli: 10  

                   Contrari: 0  

                   Astenuti: 0  

                  Votanti: 10  

DELIBERA 

 

Di approvare l’allegato documento a firma dei consiglieri comunali del Comune di San Biagio Platani.   

 

Alle ore 19,55 la Presidente scioglie la seduta.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Letto, approvato e sottoscritto. 

        

Il Consigliere  Anziano             Il Presidente                    Il Segretario dell’Unione                                  

f.to  Milioto Felice                   f.to Savarino Federica Oriana              f.to Dr.ssa M.Cristina Pecoraro 

     

 

===================================================================== 

 

Per copia conforme all’originale in carta libera per uso amministrativo. 

Cianciana, lì 08.11.2023 

                                                              Il Segretario dell’Unione 

                           

                                                                                                    f.to Dr.ssa M.Cristina Pecoraro 

 

===================================================================== 

 

 

Affissa all' Albo Pretorio il  ______________ vi rimarrà per giorni 15. 

Defissa dall'Albo Pretorio il ______________ 

                                                                                                                       Il Messo Comunale 

                                                                                                                      ________________ 

 

===================================================================== 

 

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Il sottoscritto Segretario dell’Unione, su conforme attestazione del Messo Comunale incaricato per 

la tenuta dell'Albo Pretorio 

C E R T I F I C A 

 

Che copia integrale della presente deliberazione ai sensi dell'art.11 della l.r. 3/12/1991 n. 44 è stata 

pubblicata mediante affissione all'Albo Pretorio il ____________ giorno festivo successivo alla data 

dell'atto e per 15 giorni. 

Cianciana lì, _________________ 

                                                                                                            Il Segretario dell’Unione 

                                                                                                       F.to  Dr.ssa M. Cristina Pecoraro 

 

======================================================================= 

 

Dichiarata immediatamente esecutiva                        Divenuta esecutiva per decorrenza  

Art. 12, comma 2°, L.R. 44/91.                                   termini ai sensi dell’art. 12,1°c.        

                                  Il Segretario                   della Legge Regionale n° 44/91. 

                        _____________________                            Cianciana li_______________ 

                                                                                                                                 Il Segretario 

      

 ___________________ 


